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S PD-F ra kti on i m Stadtbezi rks rat Bothfeld -Va h ren he ide
C DU -Fra ktio n i m Stadtbezi rks rat Bothfel d -Vah ren he ide
FDP- Fraktion im Stadtbezirksrat Bothfeld-Vahrenheide
Fraktion Bü nd nis 90/Die G rünen im Stadtbezi rksrat Bothfeld-Vahren heide
Einzelvertreter Die Lin ke im Stadtbezi rksrat Bothfeld-vah ren heide

An den Bezirksbürgermeister
im Stadtbezirksrat Bothfeld-Vahrenheide
Herrn Dr. Wjahat Waraich
über den Fachbereich Zentrale Dienste
oE'18.62.2
Neues Rathaus, Trammplatz Z

30159 Hannover

Hannover, 10.04.2023

Antrag gem. §93 NKomvG in verbindung mit § 9 der Hauptsatzung der
Landeshauptstadt Han nover

Runder Tisch ,,Entwicklung der Sutelstraße,,

Der Bezirksrat möge beschließen:

Die Venrvaltung wird gebeten, dem Stadtbezirksrat Bothfeld- Vahrenheide in einer
öffentlichen Veranstaltung ,,Runder Tisch Weiterentwicklung Sutelstraße" mit weiteren
geladenen Teilnehmern den aktuellen Stand der verkehrlichän Planungen in Bezug auf
folgende Punkte kurz darzustellen und zu diskutieren:

1. Verlängerung der Stadtbahnlinie 2 von der Endstation ,,Alte Heide" bis zum
Anschluss an die Linie 7

2. Bau der Hochbahnsteige im Bereich der Sutelstraße
3. Radwegenetz, insbes. die Bedeutung der Radwege Sutelstraße als tangentiale

Hauptverbindung sowie
4. Sanierungsbedarf der Sutelstraße.

Zu dieser Veranstaltung sollen neben Vertretern des Bezirksrats, des Rats und der
Regionsversammlung, auch Vertreter der Üstra, des ADFC, des Vereins Fuss e.V. und
des runden Tischs lnklusion sowie die gewerbetreibenden Anlieger der Sutelstraße
eingeladen werden.
Seitens der Stadtvenrualtung wird um Beteiligung der relevanten Fachbereiche gebeten.

Begründung:

Die Sutelstraße ist für den Stadtteil Bothfeld von hoher Bedeutung. Aufgrund der vielen
Einkaufsmöglichkeiten und Dienstleistungsangeboten sowie ali wicntige Nord-Süd-
Verbindung ist diese Straße für die Bürgerinnen und Bürger und auch für
Gewerbetreibende die Pulsader Bothfelds. Neben dem lndividualveikehr, dem Fuß- und
Radverkehr verläuft hier auch die Üstra-Stadtbahnlinie. Damit sind verkehrlich hohe
Anforderungen an diesen Straßenverlauf zu stellen. Diese können im aktuellen Zustand
der Sutelstraße, der sich seit vielen Jahrzehnten nicht wesentlich verändert hat, nicht
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bzw. nicht zeitgemäß erfüllt werden. Auf Anfrage der SPD-Fraktion stellt die Venrualtung
in der Drucksache 15-0273(2023 F1 in der Bezirksratssitzung am 15.02.2023 fest: ,,Der
gesamte Verlauf der Sutelstraße von der Podbielskistraße bis zur Kugelfangtrift befindet
sich zwar in einem verkehrssicheren Zustand, entspricht in seiner Aufteilung und seiner
Gestaltung aber nicht mehr heutigen Ansprüchen." Hierbei wird auf die ,,erforderlichen
VerkehrsrätJme" , ,,ungenügenden Breitenverhältnisseder SeitenräLtme", ,,fehlende
Aufenthaltsqualität' und ,,sfadfgestalterischer Qualität"von der Vemraltung hingewiesen
und ,,eine Grunderneuerung und Umgestaltung der Sutelstraße" als erforderlich
eingestuft. Die hierfür erforderliche Aufnahme dieses Projektes in die mittelfristige
Finanzplanung ist zwar noch nicht erfolgt, wird jedoch von den unterzeichnenden
Fraktionen in gesondertem Antrag gefordert. Um alle im Bereich der Sutelstraße bereits
geplanten Projekte (s.o ) koordiniert durchführen zu können, müssen alle
Einzelmaßnahmen in ein tragfähiges Gesamtkonzept eingebunden werden. Dafür sind
die Anforderungen aller Betroffenen zu erheben und soweit möglich zu berücksichtigen.
Es gilt also, umgehend mit allen Betroffenen in den Dialog zu kommen und
anschließend möglichst zeitnah eine Neugestaltung in Angriff zu nehmen.
Relevant für eine Neuplanung der Sutelstraße sind weiterhin der Masterplan Stadtbahn
der Region Hannover, der Verkehrsentwicklungsplan sowie der Masterplan Mobilität
2025.
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